



雲晴

春彼岸号

「雲晴」第十四号

平成二十七年三月一日発行

貞林院 瑞正寺

〒125-0041 東京都葛飾区東金町五丁目四六-一五

電話(〇三)三六二七-三四一五

FAX(〇三)五六九九-五九一五

おしえの花束

地獄の食堂、

極楽の食堂



地獄にも食堂がありましたね。ちよつと、閻魔大王にお願いして特別に見せていただいたのです。

いやいや地獄というのに、テーブルにはなかなかのご馳走が並んでいるのです。

テーブルについた人々はいえれば何ともやせ衰え、ガリガリで眼ばかり光っています。

しばらくして鬼のボーイがやってきて、ナイフやフォークを配っていききました。さあ、人々はいっせいにナイフとフォークを持って料理へと向かいましたが、いくらあせっても料理を口に入れることができません。

なぜなら、ナイフもフォークも長さが二メートル近くあって、とても扱えないのです。もう

テーブルの上はメチャクチャ。怒ったボーイがあつという間に片づけてしまいました。

いささか地獄の人々に同情しましたから、閻魔大王に申しました。「少しひどいじゃないですか。あれでは食べられません」

すると閻魔大王は、極楽の食堂へと案内してくださいました。

こちらも一流ホテルなみの立派なテーブルにご馳走が並んでいます。人々は穏やかに語り合っています。そこへ例の二メートル近い長さのナイフとフォークが現れました。さて、これではまた食べられないぞ、と見ていると、何と極楽の人々はおいしそうに食べるではありませんか。なぜかという、長いナイフで料理を食べやすくしたあと、長いフォークで自分の向こうの席に座っている人に食べさせてあげているのです。お互いにやさしく、食べさせ合っているのです。地獄の食堂と極楽の食堂の違いがはっきりわかりました。

これと同じ光景を、現実のこの世でもよく見かけます。

さてあなたがいつも食事をする場所は、地獄ですか、極楽ですか。あなたはいつもどちらで食事をとっていますか。

先日、甥（兄）と姪（妹）が仲良く遊んでいると思っていたら、突然けんかを始めました。なだめてから話を聞くと、妹が大切にしているおもちゃをお兄ちゃんが馬鹿にして

● 和敬清寂 ●

宗慶寺住職 本多宗敬

壊してしまった事が原因でした。自分が大切にしている事柄が貶められたり、傷つけられたりすると、とても傷つきます。大切にしていればいるほど深く傷つき、その傷つい

は難しいものです。仏教で断ち難い煩惱の中の根本的な一つに、怒り「瞋恚」が説かれているように、とてもコントロールしづらい感情なのです。それよりもお互いが相手を傷

つけないようにすれば、悲しみや怒りの感情は出てきません。

ビジネス書などを読むと、よく相手を尊重する事が大切だと言われます。相手を尊重するという事は、相手自身だけでなくその人が大切にしている事柄も一緒に尊重する事だと思えます。仮に傷つけられても感情を少しでも抑え、互いが相手を尊重し合うことが出来れば、争いや諍いは起きづらくなるのではないのでしょうか。

民話の小箱 (福島県)

子どもの好きな地蔵さん ● 幸あるところ



昔々、ある村の道ばたの草むらに、小さな地蔵（じぞう）さんがころがっていました。

ある日のことです。

村の子どもたちが地蔵さんをゴロゴロころがしたり、ウマにしてみたり、通りがかったお百姓（ひやくしよう）のおばあさんが

「これこれ、地蔵さんをおもちゃに

しておると、ばちが当たるぞ。なんとも、もつたいない。こんな事をするなら、このばちがもらつていくよ

そういつて背負つてたカゴのなかに地蔵さんを入れて、村はずれの見はらしのいい丘の上に持つていきました。

そして草花をそなえて、まつてあげたのです。

すると、どうしたことでしょう。

地蔵さんをおもちゃにして遊んでいた子どもたちが、次々と熱を出してしまったのです。

それほど苦しむ様子はありませんが、何日も何日も、熱はなかなか下りません。

「どうしたんだ？元氣な子だったんだがな」

家の人たちが心配していると、一人の子ども達の親の夢に地蔵さんが現れていました。

「わしは子どもたちと遊びたかったのに。丘の上などにまつられて、おもしろくもない。はやく子どもたちと遊びたい」

一口法話



父の教え

浄土宗を開かれた法然上人は、武家の生まれでした。九歳の時お父様が夜討ちに逢うという悲運に遭遇されます。瀕死のお父様は、当時勢至丸と呼ばれていた法然上人をそばに呼び寄せ「決して私の仇を討つてはならない」と遺言されました。武家が、仇を討つのは当たり前の時代でした。

その当たり前と違った言葉が今わの際にお父様の口から語られるのですが、そこにはものを見通す冷静さがあります。日ごろから、いかに深く物事を考えておられたかが感じられます。

「そのあだ世々につきかたかるべし」というのが現在にまで伝えられているお父様の言葉です。つまり、「お前が仇を討てば、敵の子もまた仇として狙うだろう。もし、それが成されれば、お前の子もまた仇を討

春の彼岸法要ご案内

春の彼岸法要は次のとおり行いますので、お参りください。

三月二十一日(土) 正午より

彼岸法要は中日の正午に先祖代々のご回向をいたします。
塔婆をご希望の方は、電話・ファックス・メール等にて
寺までお申し込みください。

塔婆料 三千元
回向料 志納

「増上寺御忌大会」

寺報第十三号でご案内のとおり本年四月七日、住職の兄であり岩手教区善明寺住職の林英道上人が増上寺御忌大会の唱導師をお勤めします。

去る一月二十五日には大本山増上寺大殿におきまして唱導師の任命を意味する教書伝達式が厳かに行われました。当日は善明寺総代をはじめ寺族や法類など多数参加し、唱導師拜命を祝いました。

一月二十五日は法然上人のお命日であり、毎年この日に教書伝達式が行われています。

増上寺御法主八木季生台下が大殿にお出ましになられ、最初に法然上人への御回向をされ、その後三名の唱導師にそれぞれ教書が渡されました。本年は埼玉教区、東京教区、岩手教区から唱導師が任命されています。

御忌当日は芝の大門よりお練りの行列が出発し、増上寺山門をくぐり大殿に向かつて歩きます。木遣りを先頭に多数の僧侶と可愛いお稚児さんも一緒に参加するなど時代絵巻さながらの光景を是非この機会にご覧いただきたいと思えます。

思えば十三年前に先代がこの唱導師を拜命し、八十歳という年齢でよくこのような大役を果たしたものと感心します。この度このようなご縁をいただき親子二代で唱導師を勤めることができまことに大変有難いことと感謝しております。



「八木台下(右)より教書を頂く英道上人(左)」

施餓鬼法要のご案内

本年の施餓鬼法要は五月十四日(木)に厳修いたしますのでご予定下さい。ご案内につきましては、あらためて四月に発送いたします。

寺からのお知らせ

「門前の整備について」

本年五月中旬(施餓鬼会過ぎ)から七月上旬にかけて門前の塀建て替え及び駐車場の整備を行います。

現在の塀は昭和五十四年に貞林寺と瑞正寺合併の際に旧貞林寺より運ばれた大谷石によるものです。近年老朽化が激しく、倒壊等の安全性も考慮して建て替えを行うものです。工事期間中はご不便をおかけしますが、気を付けてお参りください。

なお今回の造立財源につきましては、本年十月が先代錦洞上人の七回忌に正當するため、その追善供養として行いますので、護持会費からではなく寺の財源と住職個人からの浄財を充当いたします。

◇これも仏教用語なの?◇

「修羅場(しゆらば)」

「大変な修羅場をくぐってきた」などよく使われるこの言葉、どんな場所なのでしょう。インド神話では帝釈天に娘を連れ去られた阿修羅が、娘を取り戻そうと壮絶な戦いを繰り返したとされており、この戦いの場を修羅場と言われています。そこから激しい闘争の場所やそのような場を連想させる状況などを修羅場と呼ぶようになりました。